

EL CONSECUENTE

Periódico semanal defensor de la consecuencia política y administrativa

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes 50 céntimos
Número suelto 10 »

Redacción y Administración:
MARQUES DE MONTROIG, 106

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La correspondencia debe dirigirse
al Administrador.

Los trabajos irán firmados, siendo responsable su autor.

Nota importante

De la formación de un expediente se vino en conocimiento de que el déficit resultante de la liquidación de 1913 no guardaba analogía con la importancia de los débitos de la Corporación municipal, que siendo de 64,548,41 pesetas se elevaba a 116,678'66 pesetas. La notable diferencia procedía de acuerdos de la Corporación municipal declarando anulados créditos que no podían serlo, y pudo esta Delegación formar un esquema de como debían distribuirse las responsabilidades a que hemos aludido según los antecedentes que se obtuvieron de las oficinas municipales, dando el siguiente resultado:

Anteriores a 1900.	10,704'89	pts.
Año 1900.	7,367'47	,
» 1901.	10,000	,
» 1903.	1,250	,
» 1906.	2,419'74	,
» 1907.	3,221'21	»
» 1908.	3,248'54	»
» 1909.	700'99	»
» 1910.	26,880'04	»
» 1911.	37'706'53	»
» 1912.	3'956'47	»
» 1913.	5,222'78	»
	116,678'66	pts.

3.º Elévase el expediente de vista formado por el Delegado de este Gobierno de Provincia, al Tribunal de Cuentas del Reino, junto con las cuentas correspondientes al año 1913 para que pueda resolver aquel alto Cuerpo acerca de las responsabilidades que del mismo se deducen y que son de su exclusiva competencia.

Barcelona 14 de Junio de 1913.

En los años de 1910 y 1911 era Presidente de la Comisión de Hacienda.

D. Francisco Torras y Villá

La democracia en acción

Ya ha tomado posesión de su puesto el flamante demócrata de cartulina. Ya ha hecho sentir el peso de su arrogancia y demócrata absolutismo.

No podía hacer otra cosa.

Acosado por una bandada de famélicos que con la boca habierta y los brazos estirados pedían el *manná bíblico* de la casa grande, el *super-demo*, a pesar de su absolutismo, de su pose y su gallardía, no ha tenido otro remedio que hacer de tripas corazón y barbarizar para calmar el desosiego de una parte de sus aclamadores,

Ya comen, ya comen algunos de ellos, aún que para ello se haya hechado a la miseria a muchas familias por el solo delito de cumplir estrictamente sus deberes, con honradez y delicadeza.

El *super-home-demo* puede estar orgulloso de su escaloneo, pero que conste, su orgullo ha sido quebrantado por las imposiciones.

No puede galardear de buen demócrata, el que para escalar un puesto apetecido con tantas ridiculezas ha de pisotear, no sus convicciones—que no se las creo—las que pregona; para obtener su nombramiento, ha sido necesario sacrificar dos nombramientos populares para dar paso al de R. O. Primer tropiezo.

No puede alardear de buen demócrata el que para calmar ánimos y sociar ansias despide a honrados empleados, algunos éranlo desde larga fecha, habiéndoles sostenido varias legislaciones, y todos sin otra razón que la de favorecer, el gran demó-

crata, a los suyos sin miras, perjuicios y quebrantos.

¡Ah! Quizás el *barbián-super* ha descubierto, que el descalabro de nuestra hacienda municipal no era debido a la negación a pagar sus correspondientes tributos los eternos defraudadores al fisco y que tanto se distinguieron en la protesta del reparto, y quizás de este descubrimiento se ha visto que los verdaderos culpables eran todos (salvo pequeña excepción) los empleados municipales.

Porqué el señor fabricante y alcalde de R. O. como a empedernido burgués y primera autoridad municipal, debe saber que sin causa justificada es una arbitrariedad monstruosa despedir a los trabajadores, cumpliendo estos sus deberes, y crimen de lesa humanidad es a mi entender no pagarles sus honorarios devengados, que bien ganados los tienen.

No hay cuartos! Esta es la excusa, pero señor burgués: cuando no hay cuartos, antes de despedir a un trabajador sin causa justificada, se buscan y se paga, pero lo que ha hecho V. es despedirles y no pagarles; no amortizando plazas para economizar, llenando las mismas y creando de nuevas para satisfacer a la bandada hambrienta que le rodea.

Aún que lo niegue — señor orgulloso — esto no ha sido más que una imposición de los de abajo; de los chilladores, de los falderos con dientes de mastín, que al abrir sus bocas han dejado al descubierto su herramienta canina y le han acobardado; ha temido tal vez, que si es verdad le han servido para el atolondro del vulgo con sus ladridos, quizás no le incasen en sus gordifletes tobillos la indumentaria odontológica.

«Aún no empezamos y ya pringamos», hoy los de abajo se le han impuesto, mañana los del medio, cuando venga la hora del reparto, ya sabe V. que no tuvo de repetirlo aquello de: «No paguen» que para no pagar se han congregado y para no pagar le han ofrecido su condicional apoyo, y para no pagar están ojo-avisores y se impondrán ¡vaya si se impondrán!

¡Después! Después vendrá la imposición de arriba, la que guerrá: Ley y Justicia y entonces vendrá el disloque, si señor, temo yo que vendrá el disloque de su imperialismo.

¡Pobre Democracia! ¡En que manos te has caído! Por ahora, no vemos otras leyes que el capricho, el favoritismo y el pateleo. Mañana....

Debe entender el señor burgués alcalde, que sin las autoridades municipales, hay otras autoridades que protegen a los obreros en sus legítimos derechos, y que si en los atropellos que pueden haber sucedido en sus fábricas, los sus obreros no han sabido hacerse prevalecer en sus derechos, hay otros obreros, los municipales que — según me indican — acudirán donde sus derechos y dignidad les exige, cueste lo que cueste, aún que tenga de pagarlo la exhausta Pubilla.

¡Pobrecita ésta! Teniendo de correr parejas con el super-demo, corre peligro, mucho peligro.

El tiempo se cuidará de esclarecerlo, pero que conste: Nuestro *fabricante alcalde*, que, sabe portarse como un alcalde en su fábrica, en la alcaldía se nos ha portado como exequible burgués.

De colaboración

Vislumbres

(continuación)

Tenemos ya a la vista el concebido *primer reparto*, y no como dice *El Demócrata* para el año 1916, sino que resulta ser el de 1915 para cubrir lo que se debe a la Hacienda de dicho año, con el 120 de recargo Municipal, importando éste, la suma de 39,083 pesetas 10 céntimos, lo cual hemos de suponer que dicha suma está ajustada, mucho más tratándose de un funcionario que lleva sólo la misión de confeccionar el reparto por lo que se refiere a la Hacienda.

Estamos en lo primero, y los contribuyentes dirán si los otros tenían razón, pues la oposición sistemática que se hizo al que confeccionó el entonces Alcalde D. José Tardá, tenía todas las deficiencias. En primer lugar porque no había sido confeccionado por la Junta Municipal, y en segundo lugar, porque la cifra era muy crecida, y vamos a lo primero: ¿Quieren decirnos los individuos de la Junta Municipal que participación han tenido a la confección del aludido reparto? ¿Podrían decirnos como se han distribuido las utilidades de cada contribuyente? Creemos que no; y en cuanto a lo segundo cuando se habrán hecho los cuatro repartos ya veremos en cada uno de los años, que cantidad corresponde, los créditos atrasados que se hayan satisfecho y las mejoras que se hayan realizado. Que duda tiene, que si no se hubiese aprovechado para la política aquella oportunidad, no podía nunca soñar el **leader** llegar a ocupar la poltrona presidencial.

Nos acordamos bien de aquella hoja que decía: «Gracias a nosotros no se ha pagado el reparto» pero ahora tendreis que decir *gracias a nosotros pagareis en un año cuatro*.

¡Cuanta fanfarria! Formaban la cabecera del movimiento contra el repartimiento, como decíamos, una docena de egoístas, que después de defraudar como defraudan al Estado y al Municipio, querían huir y evadirse del pago, como por ejemplo: D. Isidro Parellada, que posee varias fincas urbanas, que constan en el Registro Fiscal por cantidades muy bajas; finca que consta con una riqueza imponible al Registro Fiscal por 150 pesetas y el alquiler que la ocupa paga de alquiler **400 pesetas**, de manera, que el propietario, de lo que paga por contribución o la que debería pagar ahorra 50 pesetas al año, y nosotros preguntamos: ¿Era justo que de estas 50 pesetas que se ahorraba pagase para atender a las necesidades y a las cargas de la población 20? De manera que aún así ahorra 30 pesetas de las que ocultaba.... en beneficio propio.

Según informes, el actual reparto, al confeccionarlo se ha basado imponiendo a la propiedad Urbana el doble de lo que tiene declarado en el Fisco, esto iría muy bien si la propiedad Urbana toda, tuviere el mismo valor; pues hay finca que según la calle y su situación, con el doble tiene bastante y de sobras, mientras que hay otras que podrían ponerse cuatro o cinco veces de lo que tienen declarado en el Fisco, y si la Junta Municipal hubiese bien informado de esto al Delegado, el repartimiento hubiera sido quizás mas equitativo; de manera, que sólo serán favorecidos los egoístas. En cambio se ha impuesto la quinta sobre la contribución industrial que se paga o debería pagar, y de ahí resultará, que habrá industrial que sal-

drá de una manera escandalosa grabado. Nosotros estaremos a la mira, y del todo dispuestos a que se haga justicia para todos, pues de no hacerlo, seguiremos llamando la atención de lo que se está ocultando sobre la propiedad Urbana, y de una manera especialísima la de los usureros y egoístas del movimiento contra el reparto, y recogiendo cuantos datos se nos falicitan para en su caso, llevar en forma la denuncia a quien corresponda.

(continuará).

REMITIDO

Sr. Director de EL CONSECUENTE.

Muy Sr. mfo: Desearía dase cabida en las columnas de su simpático periódico, lo que precede, anticipándole mil mercedes.

De V. atto. S. S.

q. e. s. m.

Fran.º Janer Boix

¡Guarda Pablo!

Los simpáticos *chicos* de *El Demócrata*, en un suelto que parece, o mejor dicho — me alude—me han metido el miedo en el cuerpo, tanto, que a ser espíritus malignos ya me hubiera hecho exhorcitar por un obispo... aún que éste hubiera sido de puerco.

Yo no se de que son capaces tales *chicos*; se por conducto fidedigno que sobre mí **pesa ya una gratuita y falsa delación en el Gobierno Civil** de que soy un **perturbador** de la tranquilidad pública (?) y un **organizador** de las sociedades obreras para ir a la **huelga general** (!!) el día que se me antoje.

¡Caramba, caramba! ¡Si seré yo el terror de las criaturas, cuando los *chicos* demócratas me amenazan... a la *tercera*. El caso es que no salgo de casa por miedo; que al salir un pie del umbral oigo una voz interior que me dice ¡guarda Pablo! que me pone los pelos de punta.

Porqué es el caso, señores, que no sólo ha salido la *tercera*, pues la cuarta y quinta también y no sería extraño que los simpáticos de *El Demócrata* me desajasen *zeco de una puñalá* al pasar una esquina.

¡Guarda Pablo! El horizonte se oscurece y no hay que fiar de las eventualidades, cuando se tiene una amenaza tan terrible. Y el caso es, como digo primero, que no va la *tercera*, creo que será la **nona**, porque figúrense ustedes, mi pecadora pluma intervino: 1.º en unas hojas tituladas «Aclaraciones» que por encargo de unos amigos hice; segunda y tercera otras hojas firmadas con el pseudónimo A. Busquets y Busquets (no la del Xotis, señores demócratas, que ni lei), aquellas nacieron en una camarilla

en «La Unión Liberal» y pagamos a suscripción; la cuarta más hojas «A los liberales de Granollers» que junto con otras «Al Sr. D. Juan Montañá Riera» (carta abierta) me encargaron los amigos de las primeras. Como de todas me hago solidario ¡cuenten Vdes. donde estamos ya!

Y en conclusión digo: Una comisión del periódico EL CONSECUENTE, me contrató para coordinar y corregir su periódico, trabajo que por cierto, si mal lo hago, tiene sus excusas en que yo se poco y poco lo pagan a la vez (modestia aparte) y yo les pedí si me dejarían publicar algún original mío, a lo que me contestaron que sí, y miren lo que son las cosas: al primer número van dos artículos que son: *Papam havemus y 17 Enero de 1875* sin enterarme hasta al corregir las pruebas. Por cierto que en este último tuve bastante trabajo, pues estaba destinado para un número que había de salir una semana antes y no se por que causas se dejó sin efecto, y al salir después, estaba fuera de oportunidad y tuve de arreglarlo estando compuesto.

Ahora, queridos lectores, no me descubran de que vaya el número no se cuantos, con mí *La Democracia en acción* porque si los chicos de la id. lo saben. ¡Adiós Clarinet! habrás hecho buena sonata.

¡Ah! después de mi defunción, nada, ni un *Padre nuestro*; como tengo ya el alma perdida, pues no soy ningún angelito *cantaire*, sería tiempo perdido.

FRANCISCO JANER BOIX.—*Clarinet* o *A. Busquets y Busquets*.

DEL ARROYO

Aún continúan paralizadas las obras en construcción del Juzgado de 1.^a Instancia, vagando unos cuantos obreros que siempre son los de recibir en estos casos de competencia de capilla.

Las versiones callejeras son muy sabrosas. Ahí van un par para muestra.

—Mira tú, eso se ha parado porque se hacían las paredes con argamasa.

—¡Pues que! ¿Como debían hacerse?

—Con *sopas*, hombre con *sopas*.

¿Sabes que yo lo arreglaría cantando, eso del Juzgado?

—¿Como te lo compondrías, amigo?

—Instálndolo otra vez en casa del señor Torras como estaba antes y pagando el mismo alquiler para que este le saliera de balde su piso y convirtiendo estas obras en un convento de obreras... arrepentidas.

¡Tableau!...

■ ■ ■

¡Oh, la administración en boga!

¿Quién duda de la fama adquirida como buenos administradores el Sr. Torras y C.^a

Gracias a sus desvelos, y a sus abitudes, hemos adquirido dos obras que perpetuarán su memoria.

Dos lápidas de mármol.

Una en las Casas Consistoriales y otra en La Unión Liberal.

¿Quién osará quitarle esta fama?

Ni Puntas.

■ ■ ■

El Sr. Juanito Montañá, se lamentaba el otro día a un amigo, y con sobrada razón, de que el Sr. Puntas digese al Sr. de Oña, que si aquél ganó en las últimas elecciones se lo debía en parte a los trabajos realizados por él.

¡Caramba, eso será demasiado!

Es lo que dijo Juanito: ¡Pensar que debo el acta a los carlistas que aún no me he comido y que los míos se me llamaron andana, yéndose a cercar setas al bosque!

—¿Pero quienes son los tuyos?—interrogó el amigo.

—Los radicales, hombre.

El otro aún sigue destornillándose.

De risa y de asco.

■ ■ ■

Aún hay clases, señores.

Nos referimos a las clases abiertas por los kolosales, kulturalres y vivos de la democracia liberal.

Con sus trazas y... eskrúpulos ya nos han convertido a la desgraciada Unión Liberal en un centro de Kultura. Allí se aprende de todo; sólo falta una clase de esgrima; creo no tardaremos verla porque ¡hay cada tirador de sable! y con título.

Hasta ahora, si los obreros con sus jornales raquífcos apenas pueden vivir, pueden en cambio divertirse, expansionarse. Si no pueden comer, que canten; si en amores son desgraciados, que prueben fortuna. Para todo hay clases: Escuela, aun que raquífica y sin muestras de gran veneración ni pruebas de gratitudes al su digno maestro; Orfeón con bombo para el id. y por último, la clase de *Set y mitj*, no el tolerado por el Gobierno Civil, el tolerado por nuestras autoridades locales, porque en él, se cortan duros y se apuestan dos, tres y hasta diez duros.

¡Y venga Kultura y viva la democracia! Si el jesuitismo dijo «divide y vencerás» el fatídico *leader* de la *demo*, dice «embrutece y mandarás».

¿Verdad?

■ ■ ■

Diálogos.

De entre los nuevos empleados, ¿sabes cual se lo tiene mas merecido?

—Hombre, como ha merecido.... todos quién mas quién menos se han distinguido, sinó en azañas en tonterias. Los unos en correvediles de las elecciones, los otros en ejercer de valientes en id. y los mas por ser unos entusiastas a la democracia que dá... por sus entusiasmos.

—Quita, hombre, quita? El que se lo tiene mas merecido es el Sr. Luís Busquets, por su *elocuente* discurso en «La Unión Liberal». ¡Si pasó angustias el pobre!

—¡Pero si no dijo nada!

—¡Oh, no tanta elocuencia tampoco! A no decir nada hubiera quedado mas arrogante, mas airoso. Por eso, no habiendo plaza para el se inventó. Bien ganada se la tiene, por sus apuros, por su ridiculeza.

¡Pobre hombre!... Que dice Lázaro.

■ ■ ■

Escucha, amigo: ¿Cómo está la cuestión de la empleomanía?

—Chico arreglado del todo.

—¡Qué dices! ¿No queda un solo agujero donde meter braza.

—Nada de eso. Está arreglado ya y muy bien arreglado.

—Pues digas que han puesto a ello lo que se llama unas medias suelas y tacones.

—¡Qué tacones y medias suelas! *sabatones*, hombre, *sabatones* nuevos.

—Vaya que iremos mudados.

—¡Ay! ya era hora.

■ ■ ■

Creemos ha sido nombrado Cajero Municipal el Sr. Sarroca, esposo de D.^a Concepción Vergés, heredera de la fortuna del Sr. Plantada de La Ameflla.

¡Caramba que suerte tiene el amigo! Primero, administrador de los bienes de su virtuosa Sra. esposa y luego Cajero Municipal.

Eso si que se llama poder contar dinero, si la caja comunal no pasará tantos apuros. Tantos como...

Nosotros no nos consideramos autorizados para dar consejos, pero creemos no estaría de más escuchar alguno del señor Vilageliu para que jamás se le extraviara ningún recibo, como pudiera muy bien suceder, por que a veces se dan casos y donde el cazador menos piensa salta la liebre.

Nosotros que jamas dudaremos de la honradez del Sr. Sarroca, sentiríamos el más pequeño percance.

Y a propósito del Sr. Vilageliu. Nos handicho que ahora quería dedicar algunas horas de su ocio al *Canto*.

¡Caramba nuestro buen amigo! No creemos nosotros oportuno cantar ahora, cuando le ha pasado la oportunidad

Entonces, entonces. ¿Porqué no cantaba usted? ¿Será porqué sus alegres estrofas hubieran resultado unos amargos *lloros* para alguien?

Pues analice V. el resultado. Así son ellos.

Tip J. Joseph.-Granollers



EL CONSECUENTE

Periódico semanal defensor de la
consecuencia política y administrativa



Número suelto 10 céntimos

